



CH-6371 Stans, Dorfplatz 2, Postfach 1246

An die Mitglieder des Landrates

Stans, 16. Mai 2018

Rechenschaftsbericht 2017 des Regierungsrates Bericht der Aufsichtskommission

Sehr geehrte Frau Landratspräsidentin
Sehr geehrte Landrätinnen und Landräte

Die Aufsichtskommission prüft und überwacht aufgrund des Rechenschaftsberichtes sowie durch eigene Kontrollen die Geschäftsführung des Regierungsrates und der ihm unterstellten Verwaltung. An der Sitzung vom 2. Mai 2018 haben wir den Rechenschaftsbericht 2017 ausführlich besprochen. Die Arbeitsgruppen der Aufsichtskommission haben vorgängig mit den Vertreterinnen und Vertretern der Direktionen und Ämtern die entsprechenden Bereiche des Rechenschaftsberichts erörtert und darüber der Kommission schriftlich Bericht erstattet. Die Schlussbesprechung mit Frau Landammann Yvonne von Deschwanden fand am 16. Mai 2018 statt.

Rechenschaftsbericht 2017

Der Regierungsrat legt seine Schwerpunkte der Geschäftsführung im Berichtsjahr ausführlich dar. Es wird aufgezeigt, dass sich der Regierungsrat in den für Nidwalden wichtigen Politikfeldern engagiert und welche Ziele er in einzelnen Bereichen verfolgt. Diese Ziele werden auch im Rahmen der interkantonalen Zusammenarbeit verfolgt. Aber auch gegenüber dem Bund gilt es, die Anliegen des Kantons einzubringen oder zu den politischen Geschäften des Bundes Stellung zu nehmen. So wurden insgesamt 89 Vernehmlassungen an den Bund ausgearbeitet und verabschiedet.

Der Realisierungsstand des Legislaturprogramms 2016-2019 sowie die Umsetzung der Jahresziele 2017 werden gemäss den sechs Aspekten "Positionierung", "Umwelt", "Wohnen", "Arbeiten", "öffentliches Leistungsangebot" und "Kantonsorganisation" in einer tabellarischen Übersicht dargestellt. Es kann aufgezeigt werden, dass der Regierungsrat zusammen mit den Direktionen und Ämtern weitgehend die Ziele gemäss der Jahreszielplanung erreicht hat.

Den detaillierten Rechenschaftsbericht mit dem Tabellenteil haben die Arbeitsgruppen bei den Besuchen mit den einzelnen Direktionen eingehend besprochen. Dabei konnten die offenen Fragen geklärt und zu verschiedenen Themen Hinweise gemacht werden. Die Aufsichtskommission darf festhalten, dass diese Besprechungen sehr kooperativ waren und die gewünschten Auskünfte detailliert erteilt wurden.

Der Rechenschaftsbericht stellt einen informativen und übersichtlichen Querschnitt über die Tätigkeiten des Regierungsrates und der kantonalen Verwaltung im Berichtsjahr dar. Die Statistiken sind aufschlussreich und erlauben es, bei Detailfragen dienliche Informationen, insbesondere auch im Vergleich zu den Vorjahren, zu erhalten.

Die Aufsichtskommission kann feststellen, dass der Regierungsrat zusammen mit der Verwaltung den Auftrag bestens erfüllt hat. Die Aufsichtskommission dankt allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern für die sehr gute Arbeit.

Antrag

Die Aufsichtskommission beantragt dem Landrat, den Rechenschaftsbericht 2017 zu genehmigen und dem Regierungsrat sowie der Verwaltung die Arbeit bestens zu verdanken.

Freundliche Grüsse
AUF SICHTSKOMMISSION



Ruedi Waser
Präsident



lic. iur. Armin Eberli
Landratssekretär